



Bien Chères Sœurs,

le 6 septembre 2021, le Divin Maître, de la Communauté DM de Częstochowa (Pologne), à 18.05 heures, a invité au banquet du Ciel notre Sœur

SR. M. ŁUCJA – ZENOBIA KRUSIŃSKA
née le 16.12.1933 à Wilhemów (Pologne).

Zenobia était la première des six enfants de Stanisław et Weronika Krusińscy, parents d'une famille paysanne, riches en foi et en dévotion à la Vierge Marie. Le 15 janvier 1934, elle est baptisée dans l'église paroissiale Saint Michel Archange à Umien (diocèse de Włocławek) ; elle y reçoit également le sacrement de la confirmation. Sa maison familiale n'était pas loin du Sanctuaire Marial de Licheń, un lieu très connu et fréquenté pour la prière par Zenobia, dès son enfance.

Déterminée à discerner dans quel Institut religieux entrer pour répondre au Seigneur qui l'appelle, elle se rend au Sanctuaire de Jasna Góra et reste en prière devant la Vierge. C'est là qu'elle a rencontré les Sœurs Disciples du Divin Maître et entre dans la Congrégation à Częstochowa le 18 mars 1952, trois semaines avant le jour où les premières Sœurs polonaises ont fait leur profession religieuse, après la deuxième guerre mondiale. Elle a été l'une des premières novices du noviciat canonique en Pologne. Et, comme ses compagnons s'en souviennent, c'était une élève intelligente. Elle était, parmi toutes, celle qui se rappelait mieux du contenu des leçons. Elle aimait bien l'école d'ascètes et essayait de mettre en pratique ce qu'elle apprenait. Elle a fait sa profession religieuse le 25 mars 1955 à Częstochowa, et ses vœux perpétuels le 25 mars 1960.

Bien que la communauté ne dispose pas encore d'une voiture, en décembre 1956, elle est la première des sœurs polonaises à obtenir un permis de conduire pour automobiles et motos. Ainsi, Sr M. Łucja, sur moto ou vélo, pouvait se rendre auprès des ouvriers, en chantier, pour suivre la construction de la maison à Częstochowa.

Elle a suivi un cours de cuisine chez les sœurs Ursulines de Pniewy en 1960. Elle aimait cuisiner et avait un don particulier dans la cuisine : comme personne, elle savait créer quelque chose à partir de rien, à un temps où les produits étaient rares. Discrète et créative, elle savait comment faire en sorte que personne ne remarque que quelque chose manquait. Elle a travaillé comme cuisinière au presbytère de la paroisse de Częstochowa Raków, également dans les maisons des Pauliniens (SSP). Au fil d'années, elle a aidé à la cuisine autant qu'elle le pouvait, mais elle faisait également la broderie des ornements et des étoles aussi longtemps que sa force physique le lui permettait. Toujours avec l'intention précise : pour la sanctification des prêtres missionnaires. La prière du rosaire a également joué un rôle très important dans sa vie.

Comme beaucoup d'autres Sœurs, elle consacrait beaucoup de temps à cette prière : fabriquant les chapelets à la main, tissant les grains avec le fil, elle répétait sur ses lèvres et dans son cœur l'invocation : Ave Maria.....

Elle a occupé de nombreuses responsabilités, également comme supérieure locale - à Częstochowa (1973-1979 et 1979-1982), à Piastow (1983-1986) et à Lublin DM (1992-1995) - et comme conseillère régionale (1976-1982). Elle a été nommée maîtresse des novices à un temps très difficile, où la Pologne luttait pour survivre dans un climat de la loi martiale. Sr M. Łucja était une personne pleine de ressources et créative. Elle s'occupait de la maison et des personnes avec une grande responsabilité. Elle n'a jamais laissé sa situation prendre le dessus sur ce qui n'était pas facile.

Une de ses novices écrit : *Je me souviens d'elle comme d'une personne juste, impartiale, engagée, sensible à la beauté et attentive à la vie spirituelle des novices. Je l'ai appréciée pour le fait qu'elle a été à mesure de me dire la vérité, même cette vérité difficile. Je lui ai demandé de me parler d'elle, et l'écouter a été très édifiant pour moi, comme novice. Sr Łucja a toujours essayé de simplifier les choses et nous a appris à faire preuve de bon sens en toute chose, surtout pour résoudre les problèmes. Elle était également heureuse de partager son expérience personnelle de vie spirituelle et se réjouissait des progrès de ses novices. Parfois, en parlant avec d'autres sœurs, on pouvait percevoir dans ses paroles la fierté qu'une mère éprouve pour ses enfants. Je suis très reconnaissante pour ce temps et pour l'exemple que j'ai reçu au noviciat de Sœur Łucja : elle a laissé une empreinte indélébile dans ma vie.*

Récemment, Sr M. Łucja s'était affaiblie et a été hospitalisée, le 18 août, pour être soumise à une thérapie adaptée. Après sa sortie de l'hôpital, son état, qui était précaire, s'est aggravé jusqu'à son décès. Le Seigneur l'a appelée à Lui au moment où se déroulait la retraite annuelle des Sœurs dans notre maison à Czestochowa. Repose en paix, chère Sœur, reçue et présentée par la Vierge Marie au trône du Dieu Très-Haut !

Sr. M. Michaela Moneth'